
CONSELHO DE SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL DO MUNICIPIO DO RIO DE JANEIRO –
CONSEA-RIO

EXTRATO DA ATA DA 22ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE SEGURANÇA ALIMENTAR E
NUTRICIONAL DO MUNICÍPIO DO RIO DE JANEIRO - CONSEA-Rio, GESTÃO 2016/2018. 
Aos nove dias do mês de janeiro de dois mil e dezoito, às 14h30 em segunda convocação, na
sala de reuniões do subsolo da Prefeitura, à Rua Afonso Cavalcanti nº 455, sala 1, o CONSEA-Rio
iniciou sua vigésima segunda reunião ordinária da Gestão 2016 até 2018 para deliberar sobre a
seguinte ORDEM DE TRABALHO:  Verificação  de  presença/quórum;  Apresentação  da  Juliana
Tângari – Gestão 2016-2018; PAA UNACOOP; Informes da Secretaria Executiva; Assuntos Gerais
e Informes. Estavam presentes na instalação do Plenário as instituições: SMASDH, SMDEI, SMS/
SUBPAV,  SME,  SECONSERMA,  Rede  CAU,  Ação  da  Cidadania,  Ser  Alzira  de  Alleluia,  Rede
Ecológica, AEARJ, ANERJ, Instituto de Nutrição – UERJ, UNACOOP, UNEGRO, PACS, CEM. Além
dos convidados:  Rede Ecológica,  Movimento Humanista.  1.  -  Abertura: A Presidente  Juliana
Medrado Tângari (Rede Ecológica) realizou a abertura da assembleia e após a verificação de
quórum, passa a pauta. 2. – Apresentação da Juliana Tângari – Gestão 2016-2018/Informes da
Secretaria  Executiva.  –  A presidente  informa sobre  a  publicação  pelo  programa  Territórios
Sociais de um decreto que referencia a SMASDH como coordenadora de um grupo de ações de
implementação da agenda do programa. No entanto, acredita-se que haverá uma republicação
deste decreto passando esta coordenação para a SMS, posto que as demandas apresentadas no
mesmo não são de competência da SMASDH. Encaminhamento: O conselho irá encaminhar um
ofício solicitando esclarecimentos quanto a este decreto. A presidente inicia sua exposição com
um documento denominado “Apresentação das conquistas, dificuldades e pendências para a
próxima gestão”,  através de slides divididos por categorias e vai  remontando o histórico da
atual  gestão.  Discorre sobre itens como: Comunicação externa;  Banco de dados para futura
construção  do  plano  de  SAN;  Fórum  Permanente  de  Agricultura  Urbana  (em  parceria  com
SEAD); LOSAN-Rio; Frente Parlamentar de SAN e Agricultura Urbana na Câmara dos Vereadores;
Agricultura  Familiar  na  alimentação  escolar  do  município  (PNAE);  Semana  de  Alimentação
Carioca  (SAC);  Articulação  com  outras  Secretarias  e  conselhos  municipais;  Conselho  de
Desenvolvimento Rural  (SMDEI);  Secretaria Executiva; Regimento Interno e normatização do
processo eleitoral; Situação administrativa do Consea-Rio; Exposições de motivos deliberados
em dezembro de 2017; Estratégias  e programas de SAN pendentes de implementação e/ou
avanço no município;  Pendências finais.  Após a apresentação os/as conselheiros/as teceram
diversas considerações sobre o avanço das  ações do Consea-Rio nesta gestão e os desafios
postos aos conselheiros da próxima gestão. Nesse momento a Secretária Executiva do conselho
apresenta  um  texto  produzido  e  que  será  replicado  a  todos  os  conselheiros  solicitando
contribuições. Problematiza a situação da Secretaria Executiva no sentido da demanda por uma
maior diversidade técnico-profissional e perfil de assessoria técnico-política que vai além das
questões  meramente  administrativas.  Após  esta  explanação  a  presidente  passa  a  relatar
algumas  pendências  administrativas  para  serem  encaminhadas  o  quanto  antes,  a  saber:
Aprovação  das  atas  de  novembro,  duas  de  dezembro e  a  atual  de  janeiro;  publicação  das
mesmas  no  DOM;  encaminhamento  das  exposições  de  motivos  aos  órgãos  de  destino;
divulgação do edital eleitoral com prazo final de 24 de janeiro; insistir na marcação de agenda
com  Subsecretaria  de  Abastecimento;  Apresentação  de  proposta  do  Consea-Rio  para  a
Subsecretaria de Direitos Humanos da SMASDH. Deixa também indicativos de prioridade para a
próxima  gestão,  que  são:  o  efetivo  funcionamento  das  Câmaras  Temáticas  Permanentes,
retomar  os  demais  temas  das  conferências  municiais  de  SAN  para  serem  apresentados,
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defendidos  e  implementados  pelas  CTPs  nas  assembleias.  A  presidente  se  despede  e
disponibiliza  sua  apresentação  em  arquivo  PDF  para  o  acervo  do  Consea-Rio.  3.  -  PAA
UNACOOP. – A  Conselheira Margarete Carvalho Teixeira (UNACOOP) Passa a relatar sobre a
aprovação  do  PAA  de  2015  do  Banco  de  Alimentos  da  CEASA,  no  qual  houve  cortes
orçamentários e reapresentação de proposta por parte da UNACOOP. 4. -  Assuntos Gerais e
Informes. – Não houve. Não havendo mais nada a tratar, encerrou-se a reunião às 16h30 do dia
09 de janeiro de 2018. Eu, Adriano Henrique Ferreira Rodrigues, assistente social da Secretaria
Executiva do CONSEA-Rio, lavrei a presente ata, contando com recurso da escuta do áudio da
reunião, que vai assinada por mim, e pela presidente Juliana Medrado Tângari (Rede Ecológica),
com a aprovação dos conselheiros que assinaram a listagem de presença na plenária e revisada
por  quem  de  direito.  Rio  de  Janeiro,  09  de  janeiro  de  2018.  Adriano  Henrique  Ferreira
Rodrigues. Juliana Medrado Tângari – Rede Ecológica. Presidente do CONSEA-Rio.
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